

Fecha: 21-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Incendios dejaron a 88 mil clientes sin luz y CGE avanza en la reposición del servicio

Pág. : 8

Cm2: 659,6

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

Peak de afectación se registró en la jornada del domingo

Incendios dejaron a 88 mil clientes sin luz y CGE avanza en la reposición del servicio

Más del 90% del suministro eléctrico en la Región ha sido restaurado por la compañía en las últimas horas. Brigadas han tenido problemas en el acceso a zonas impactadas por el fuego.

Por Diana Aros Aros

diana.aros@diarioelsur.cl

“Tenemos equipos desplegados en terreno trabajando en distintos puntos, en Lirquén, Punta de Parra, también en Penco, hacia Cabrero y Bulnes. Por tanto, el número de clientes recuperados va a seguir subiendo durante la jornada de hoy (ayer)”, explicó Christian Bachur, director regional Sur de CGE. La compañía ha desarrollado un amplio trabajo para restablecer el suministro eléctrico que fue afectado por los incendios en la Región. Y es que desde que comenzaron los focos, la afectación del fuego impactó a 88.863 clientes, siendo la jornada del domingo la que registró más zonas sin luz en simultáneo, con 45.876 clientes.

No obstante, y por las condiciones de los incendios y el clima, los equipos de CGE han debido enfrentar complicaciones para desarrollar labores de reposición y levantamiento de información por los problemas de acceso. “Ya hubo restricción respecto del tránsito de vehículos, pero hasta la mañana (de ayer) todavía ha sido caótico movilizar camiones, materiales y brigadas, producto de lo mis-

mo. Además, mucha gente está retirando escombros desde sus casas, por lo tanto, van ocupando un espacio también en la vía. Sin embargo, hemos sido capaces de constituir un contingente importante de brigadas, tenemos hoy más de 50 brigadas trabajando y otras tantas que van descansando después del trabajo que tuvieron en la noche, y tenemos altas expectativas de lo que va a ser esta jornada (martes), recuperando un porcentaje importante de clientes”, detalló Bachur en conversación con ELSUR.

El ejecutivo indicó que los cortes del suministro ocurrieron en función a la evolución de los incendios. En el sector de Florida, por ejemplo, registraron afectaciones al inicio del siniestro, aunque reconoce que fue durante la noche del sábado, cuando el fuego comenzó a propagarse con rapidez, que tuvieron los cortes de luz más importantes.

“Hemos recorrido más de 180 kilómetros de redes para verificar daños. Pero estos recorridos tampoco han sido fáciles porque se mantienen muchos incendios activos. Pero, a partir de este levantamiento de daños, estamos hablando de una afectación de 15 kilómetros en redes de media ten-

sión y de 21 kilómetros en redes de baja tensión que tienen que ser reconstruidos y eso es lo que estamos trabajando en estos momentos”, sostuvo Bachur.

RECURSOS Y COORDINACIÓN

La compañía afirmó que su rol en la emergencia ha sido prepararse para realizar reparaciones que repongan el servicio. Por eso, han movilizado a Biobío brigadas desde regiones como la de Coquimbo, Metropolitana, O'Higgins, Maule, Nuble y La Araucanía, fortaleciendo así el volumen de equipos destinados a la reconstrucción de redes y posterior reconstrucción de empalmes.

“Tenemos más de 100 brigadas de construcción y 150 brigadas que son más livianas y que nos van a permitir el proceso de reconstrucción de empalmes. Sumado a eso, tenemos un volumen importante de brigadas de líneas vivas, de brigadas de poda, porque es importante que uno ve árboles quemados, pero también algunos que siguen en pie y que pueden caer. Por tanto, todo el trabajo preventivo también requiere gestión de esta vegetación”, aclaró.

En ese sentido, Christian Bachur argumentó también la segu-



Más de 30 kilómetros de redes, tanto de baja como de media tensión, han sido impactadas en la zona.

der a sectores donde todavía hay focos activos”.

ENTREGA DE EQUIPOS

Una de las preocupaciones en los casos de cortes de luz son las personas electrodependientes, cuya cifra en el caso de CGE es de 317 casos. Durante la jornada del domingo, la compañía entregó dicha nómina a las autoridades para solicitar una evacuación preventiva, además de contactarlos telefónicamente y asistir presencialmente a las zonas donde estos clientes se ubican y constatar en terreno su situación. “Hemos hecho un despliegue importante a nivel de generadores, eso nos permitió recuperar un número importante de clientes ayer (lunes) en Tomé. Por tanto, el despliegue que hemos tenido de equipos de generación, mientras vamos haciendo la reparación, ha sido tremendo y ahora estamos movilizando generación para la zona de Punta de Parra. El alcalde también nos ha pedido especial preocupación, nosotros estamos reconstruyendo allí”, explicó Bachur sobre la instalación de 13 generadores que operan entre Tomé y Penco que han apoyado a más de 3 mil clientes, además de implementar un respaldo para la comuna de Florida. Cabe señalar que la compañía continúa trabajando para reponer el suministro eléctrico en las zonas restantes y que al cierre de esta edición, la reposición superaba el 90%.

ridad de brigadistas y lamentó que “la limitación que hemos tenido estos días no tiene que ver con la capacidad de hacer, tiene que ver con la capacidad de acceder a sectores donde todavía hay focos activos”.

Christian Bachur,
director regional Sur de CGE